

# DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

**Precios de suscripcion.**  
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.  
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.  
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios  
con el aumento que el timbre reclame.  
Redaccion y Administracion, Medio, 53, bujes

Sábado 4 de agosto de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes  
a festivos.

**Anuncios.**

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta linea. Remitidos, á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 40 rs. uno.  
Los no suscritores.—En la cuarta página, 40 céntimos de peseta linea. Remitidos, á 1 real linea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 390.

## TRASLADO.

El Sr. Barrachina ha trasladado su oficina de farmacia de la calle de caballeros núm. 57, á la de Zapateros núm. 18, frente á la iglesia Mayor.

**De Elias (el tartanero)** saldrá todos los dias á las seis de la mañana, una, tres y cuatro de la tarde, un coche para el Grao, á 6 cuartos el asiento, regresando una hora despues de su llegada.

## Despachos telegráficos.

Paris, 1.º.—Viena.—En el Consejo de ministros no se ha decidido la movilizacion parcial ni la general del ejército. Se ha autorizado al conde Andrassy tan solo para reforzar eventualmente las tropas escalonadas ya en las fronteras del Sud. Se ha deliberado en el Consejo sobre los gastos de la movilizacion eventual.

Paris, 1.º.—Un telegrama oficial anuncia que los rusos fueron batidos en Plewna el 30 de julio.

Aarifi Bajá ha presentado la dimision, y le ha reemplazado Server-Bajá.

Un buque de guerra francés que está de paso en Vigo esperará al rey D. Alfonso para saludarle.

Constantinopla, 31.—Segun un parte de Osman Bajá, los rusos atacaron á los turcos por tres puntos en las cercanias de Plewna. El combate duró todo el dia y volvió á comenzar el dia siguiente. Los rusos que tenian 60,000 hombres de infanteria, tres regimientos de caballeria y 50 cañones, fueron completamente derrotados con pérdidas enormes.

Suliman Bajá y Reouf Bajá reunidos han batido á los rusos en Ienisaghra.

## GUERRA DE ORIENTE.

MEHEMET ALI.

El general turco que lleva este nombre y que hace pocos dias ha tomado el mando del gran ejército, se llama Julio Detroit y es natural de Magdeburgo, donde su familia habita todavia.

Navegaba como oficial en un buque mercante cuando llegó á Constantinopla hace cosa de treinta años. Gustole la vida turca, se decidió por ella abjuró de su religion para abrazar el islamismo, y entró en el ejército cuya escala corrió rápidamente.

Desde entonces ha tomado parte en todas las guerras de Turquía, y se le considera como hombre de capacidad militar, activo é inteligente.

Tiene poco más ó ménos de cincuenta años de edad.

Con la gefatura de Mehemet-Ali ó de Julio Detroit, si se le quiere dar su antiguo nombre, adquieren cada dia mayor influencia en el ejército turco los oficiales estranjeros, que en las clases su-

periores son relativamente numerosos. Varios de ellos han obtenido ya mandos: del de la artillería se ha encargado el general Strecker.

El nuevo Serdar-ekren ha inaugurado su mando dirigiendo á las tropas una orden del dia entusiasta, en la cual les exhorta á espulsar al invasor ó hacer de Turquía su tumba.

Los rusos no ocultan el mal éxito de sus primeras tentativas sobre Plewna, como puede verse por el siguiente telegrama:

«Tirnova 22 de julio.—El teniente general Schildner-Schuldner atacó el dia 20 la ciudad de Plewna por el lado del Norte, á la cabeza de la primera brigada de la quinta division, mientras que el regimiento de Kostroma le atacaba por el Este con ocho piezas de artillería.

El ataque ha fracasado. Las fuerzas del enemigo son superiores á las que se suponía.

Schildner se ha replegado sobre el camino de Biela, y habiéndole llegado refuerzos el 21 descansa y reorganiza sus fuerzas.

Los turcos continúan en Plewna.

Las pérdidas de la primera brigada de la quinta division son las siguientes: un coronel y 14 oficiales muertos; un general y 30 oficiales heridos, y 1878 soldados fuera de combate. El regimiento de Kostroma ha perdido á su coronel. Faltan detalles de las hajas de este regimiento. Las de la artillería y caballería han sido insignificantes.—Firmado, el general en jefe.»

Habia como se vé gran exageracion en las noticias turcas; más, no por eso es ménos cierta la derrota de los rusos en el ataque del dia 20, que les costó 2,500 hombres, segun cálculos aproximados. El general herido es el general Knorring. Otra cosa prueba este telegrama, mal que pese á los que solo quieren leer noticias de origen turco, y es que hay mayor sinceridad en los despachos de los generales rusos, quienes hasta ahora no han ocultado ninguno de sus contratiempos.

Con posterioridad á la fecha del parte oficial que acabamos de reproducir han llegado nuevos refuerzos al general Schildner, y encargándose el general Krudener de las operaciones sobre Plewna. Los rusos tenian frente á esta ciudad 25,000 hombres, y los turcos les oponen en linea 27,000 de Osman-Pachá. Segun telegrama de la Agencia Fabra, hubo el sábado nuevo combate ventajoso para los turcos.

De Biela dice el ministro de la Guerra con fecha 24 que las baterías de Slobosia destruyeron el dia antes cuatro vapores turcos que bajaban el Danubio hacia Rustchuk, incendiando tres de ellos y echando á pique el cuarto.

En aguas de Kustendje se trabó combate dias pasados el vapor ruso *Vesta* y un buque acorazado de la escuadra turca. El *Vesta* apagó los fuegos del enemigo, segun telegrama de Sebastopol; pero los despachos oficiales refieren los hechos con algunas variantes.

Dice el ministro de Marina que el *Vesta* salió á cruzar la costa de Rumelia el 21, y

el 23 á las ocho de la mañana fué atacado por una fragata enemiga.

Estropeado el gobernalte del vapor ruso, y antes de que se hubiera podido reparar la avería, el acorazado enemigo se acercó á tiro de fusil y abrió un fuego nutridísimo. Un proyectil de á diez ú once atravesó el puente del *Vesta* y fué á caer en la proa, ocasionando un incendio cerca de la Santa Bárbara. Apagado inmediatamente continuó con encarnizamiento el combate, recibiendo la fragata turca dos bombas de mortero, la última de las cuales, que cayó en la torre, le obligó á suspender el fuego y retirarse á cosa de la una del dia.

El 24 entró en Sebastopol el *Vesta* con grandísimas averías, despues de haber perdido un teniente coronel, un subalterno y nueve hombres de la tripulacion, llevando además heridos al comandante, 40 oficiales (uno de ellos ha muerto despues) y 17 marineros.

El gran duque Miguel, que parece poco satisfecho del mando que desempeña en Asia y de los resultados de la campaña, llamó dias atrás al general Melikoff, y despues de conferenciar con él sobre las próximas operaciones, salió de Alexandropol para Tiflis. Ahora parece que está en Borschom.

Muktar-Pachá no se ha sentido con fuerzas bastantes para proseguir su vigorosa ofensiva, y espera en posiciones fuertemente atrincheradas el ataque del enemigo. No emprenderá éste nada importante hasta la llegada y organizacion de los refuerzos, que pueden dar gran impulso á las operaciones si los generales rusos modifican su plan primitivo de campaña.

Es indudable que el teniente general Melikoff ha salvado con su concentracion, algo tardía, el ejército de la Armenia, seriamente amenazado por el general turco Muktar ó por el general inglés Kembal, que para muchos son un solo gefe.

Nuestras noticias hablan solamente de hechos poco importantes que no mencionaremos; mas no parece fuera de propósito, para desvanecer terminantemente un error en que algunos están todavia, afirmar con completa seguridad, ahora que ha pasado tiempo bastante para conocer la verdad de los hechos, que el ejército ruso no ha dejado de operar en la Armenia desde que principió la guerra. Y que la evacuacion de aquella provincia anunciada por el telégrafo repetidas veces es una de sus muchas inexactitudes. Lo único que ha vuelto á territorio ruso es la artillería de grueso calibre empleada en el sitio de Kars.

El *Times* ha sido el primero en recibir y esparcir por el Occidente de Europa la noticia de la primera gran batalla librada en Bulgaria.

El ejército turco mandado por Ahmed-Eyub-Pachá ha dejado en manos del enemigo 5,000 prisioneros, 30 piezas de artillería y 10 banderas despues de derrotado en la linea de Rasgrad á Rustchuk.—Destrozado dice el telégrafo; pero esto puede ser exageracion.

Mandaba las tropas rusas el príncipe heredero.

Un despacho del Centro Telegráfico, que recibimos á última hora, eleva á 8,000 el número de prisioneros.

La importantísima batalla de que se trata debe haberse librado en el valle del Lom; mas como hay dos rios que llevan este nombre, el uno con el adjetivo de Blanc (Ak) y el otro de Negro (Kara); échase de ménos la falta de precision con que la anuncia el telégrafo. Los dos Lom van á unirse cerca de Kadikoi, y siguiendo juntos hasta el Danubio desembocan en él, bañando la ciudad de Rustchuk.

Bien se haya pronunciado el movimiento de los rusos hacia esta plaza, bien se inclinara hacia Rasgrad, el resultado de la batalla no puede ménos de afectar á las comunicaciones de ambas ciudades, protegidas hasta ahora por los turcos con especialísimo cuidado.

El príncipe heredero debe operar sobre la cuenca de Lom el Blanco y seguir al enemigo en su retirada á Rasgrad, si se trata realmente del ejército de Ahmed-Eyub. En este caso, el telégrafo ó el correo nos anunciarán pronto la ocupacion de Pistentza y de Senova ó Siniouka, posiciones que poquísimo mapas señalan á pesar de tener alguna importancia. El escedente de nuestro depósito de la guerra las trae marcadas su nombre: una al Este y otra al Sur de Wetowa.

Se nos remite para su insercion la siguiente correspondencia:

Tortosa 31 de julio.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Ayer á las cuatro y media de la tarde, se prendió un imponente y repentino fuego en el último piso del ex-convento de la Merced, en que hoy está el teatro, que amenazó desde su origen estenderse á todas las casas y hasta manzanas circunvecinas, produciendo este temor tal consternacion en todos los vecinos inmediatos al incendio, que desocuparon todos sus habitaciones con el mobiliario que pudieron acarrear. Afortunadamente, la pronta y acertada cooperacion de todas las autoridades, y el valor y la actividad del distinguido cuerpo de bomberos, lograron á las tres horas aislar y dominar el incendio. El gran peligro estuvo en que no se pasase el fuego al local que ocupa el teatro, pues el género de materiales que lo forman, una vez incendiados, hubieran producido la desaparicion de muchas de las casas inmediatas. Hoy se ha visto que el fuego empezó en el piso superior del edificio, y que la parte destruida ha sido toda la techumbre del ala de la calle de la Merced. Esto, aunque no represente un gran valor, es de suma gravedad para el municipio, que en las actuales circunstancias ya no cuenta con seguridad más que con este pequeño y desvencijado local para todas sus atenciones públicas, además de que su gran deuda y sus apuros financieros no le permitirán por de pronto atender á las reparaciones de este incendiado edificio.

Estos dias está entre nosotros el escelentísimo señor conde Bañuelos, senador del reino, que ha venido á ver á su anciana madre y á entorarse personalmente de muchos de los asuntos importantes de esta localidad, por la que tanto se ha interesado siempre. Uno de ellos es el plantamier

to de un puente de hierro, en sustitucion del antiquísimo y vestido de barcas, que en el día está ya casi intransitable y que es un anacronismo de la moderna civilizacion y de nuestra adelantada industria. El conocido y distinguido ingeniero de la provincia D. Amado Lázaro ha practicado estos días los estudios y tanteos sobre el Ebro y ha dado las mayores seguridades de que esta importante obra podrá llevarse á cabo con facilidad.

La cuestion en que se disputaban este ayuntamiento y el gremio de calafates los terrenos en los que estos últimos han tenido hasta hoy establecidos sus astilleros, ha sido resuelta á favor del ayuntamiento en auto judicial de 28 de este mes. Esto proporcionará la pronta ejecucion del trozo de ferro-carril desde la estacion hasta el Ebro, que facilitará de una manera muy ventajosa el embarque y desembarque de mercancías y dejará á disposicion del ayuntamiento el inmenso perimetro que ocupaban con sus industrias los cordeleros y calafates, para realizar el pensamiento de un parque, contiguo al paseo, que se tiene proyectado. Es sensible que con este resultado resulten lastimados intereses particulares que siempre suele posponer el interés promuncional.

Sigue acariándose la idea de levantar un espacioso y moderno mercado en el local del paseo interior llamado de la Ribera, tan necesario ya á las exigencias de esta crecida poblacion, que en el día no tiene otro que el de nuestra mezquina plaza de la Constitucion que de todo tiene menos plaza. A pesar de las lamentables disensiones de esta desgraciada localidad, todos convienen en la necesidad que tiene ya Tortosa de un mercado que esté al nivel de su importancia.

Tambien convienen amigos y enemigos de la situacion en lo urgente que es abrir una carretera que nos una á la elegantísima estacion del ferro-carril, y el ayuntamiento intérprete de este común deseo, la tiene en construccion ya hace días, de una manera que quedarán todos complacidos cuando pueda presentarle al público con sus hileras de plátanos y faroles de gas.

A propósito de carreteras, no puedo omitir el consignar la satisfaccion con que aquí se ha sabido que va á subastarse y construirse pronto la de esta ciudad á Cherta, único trozo que falta para dejarnos unidos con la red general de las carreteras de Aragon.

Los baños de mar en la Ampolla están concurridísimos este año, y como todos, reina allí gran animacion todas las tardes. Esta poblacion no puede menos de quedar muy agradecida á la galanteria de la empresa del ferro-carril, que le proporciona en tiempo tan oportuno un tren que le facilita trasladarse á las cuatro y media de la tarde á las playas de la Ampolla y retornar á sus hogares á las ocho de la noche.

Los materiales que resultaron del derribo de la muralla del Rastro han sido reclamados y concedidos al cuerpo de ingenieros. No lo esperaba así el ayuntamiento, ya porque en otra ocasion se le cedió, ya porque en esta se solicitó y acordó el derribo en el concepto de que el crecido coste de la demolicion que pagó esta localidad se le compensaría con el valor, aunque escaso, del material de la muralla.

Se espera aquí con ansiedad que el gobierno tramite el expediente sobre derribo de las semiruinosas murallas del Temple para poder realizar el ensanche hasta la estacion del ferro-carril. El perimetro más inmediato á esta ciudad y que debe formar el ensanche está ya vendido á particulares, á quienes por el ministerio de Hacienda se les exige ahora el tercer plazo de los solares que compraron. No se comprende, pues, que en el de la Guerra no se autorice el ensanche, clave de estas compras y de estos pagos.

El ayuntamiento se ocupa ahora en que

se monte en esta localidad un colegio de segunda enseñanza que haga menos sensible la supresion del instituto.

### Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer contiene lo siguiente:

**Presidencia del Consejo de Ministros.**— Despachos telegráficos relativos al viaje de S. M.

**Administracion provincial.**— Gobierno de la provincia.—Seccion de Fomento.— Se han señalado los días del nueve al diez y seis de los corrientes para proceder al reconocimiento y demarcacion de la mina titulada «Amparo».

**Administracion económica.**—Las facturas de recibos números 5240 y 5823 al 5242, escepcion hecha de los 5837, y 70, 6014, 32 y 42, 6115, 17, 31, 41, 52, 59 y 76, pueden presentarse al cange en esta administracion económica.

**Administracion municipal.**— Ayuntamiento de Cinchortres.—Para el día 5 del actual se anuncia el segundo romate en pública subasta del trigo correspondiente á los propios de la mencionada villa, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la secretaria del espresado ayuntamiento.

El ayuntamiento de Viver ha puesto de manifiesto el reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia correspondiente al año de 1877 á 78 por término de ocho días.

**Ayuntamiento de Azuebar.**—Se anuncia la vacante de la secretaria dotada con el haber anual de 638 pesetas. Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas dentro de 15 días.

Anuncios judiciales.

**A consecuencia de una reclamacion** interpuesta contra el acuerdo del ayuntamiento de esta capital de 30 de julio último sobre riegos de la huerta del término, el excelentísimo señor gobernador civil de la provincia ha revocado dicho acuerdo apelado, y dispuesto que se conceda preferencia para el riego á las primeras cosechas pendientes, quedando prohibido por ahora el riego de rastros en todas las acequias hilos y portillos, y que en dicho riego se observe el orden siguiente:

1.º Caña de más de cuatro semanas, alfalfas de más de tres, y huertos de más de cinco.

2.º Caña de cuatro semanas, cáñamos y alfalfas de tres y huertos de cinco.

3.º Las otras cosechas de segunda siembra que estén á tres ó más semanas.

Y 4.º Que el hilo ó portillo de las respectivas landas y acequias de la huerta que no tengan cosechas por lo menos á tres semanas, se cierren para ausiliar en el riego á las tandas, hilos ó portillos que le sigan.

**Se ha encargado de la fiscalia de** imprenta de Valencia el abogado fiscal de aquella audiencia D. José Miura.

**La «Gaceta» debe publicar en breve** una importante disposicion sobre el pago de obras públicas. Regularizada la administracion y existiendo en las tesorerías de provincias los fondos necesarios para todas las atenciones, el señor ministro de Hacienda ha dispuesto que á medida que se presenten los libramientos en dichas dependencias se satisfagan, cesando de este modo la centralizacion que regia desde hace algunos años, y que era causa de tantas dilaciones y molestias para los contratistas.

Tambien sabemos que se ha dispuesto activar el pago de los créditos pendientes por este concepto y que antes de dos meses estará terminado.

**Registro civil.**—Nacimientos y defunciones ocurridas en la segunda quincena de julio pasado.

Nacimientos, 19; defunciones, 18. Algunos periódicos de Valencia se ocupan de la desproporcion que se nota entre los nacimientos y defunciones en esta capital.

**Ha mejorado notablemente** la música de Requena que en la noche del jueves ejecutó algunas piezas en el paseo de Ribalta, con notable gusto y precision.

**Perfectamente enterados podemos** decir á nuestros lectores, que son completamente infundados los rumores que estos días han circulado y en los que se aseguraba haber alzado una partida en esta provincia el ex-cabecilla conocido por el *Chavato*.

Tambien es completamente falsa que haya pedido raciones á ninguna poblacion, solo es cierto que vaga el referido *Chavato* por las montañas del Maestrazgo, huyendo de la tenaz persecucion de la guardia civil.

Tranquilícense pues aquellos que tomaron por lo serio el alzamiento de una partida carlista, y en estas inmediateciones y sobre cuyos rumores nos hicimos eco, aunque poniéndole muy en duda, en uno de nuestros anteriores números.

**Hemos recibido el núm. 8 del acreditado** periódico *Revista de las Provincias*, cuyo sumario es como sigue:

**Revista general.**—Madrid, París, Londres, por Ricardo Becerro.—Negar Almería por J. V. Araquistain.—Biografía de Buenaventura Carlos Aribau, por D. Manuel Angelón.—Las obras del progreso por José Moreno Castelló.—Seccion Bibliográfica.—Ave Maris Estella, por M. Menéndez Pelayo.—Anales bibliográficos: al señor don Fermin Herrán, por Gumersindo Laverde Ruiz.—Libros recibidos para los anales bibliográficos. Verdades amargas. Consideracion sobre la instruccion pública por A. Burriezar.—Al Santísimo Sacramento, Oda por Josefa Sevillano de Toral.—Advertencia.—Anuncio. Nuevo prospecto. Redactores y colaboradores.

**Leemos en el «Eco de Cartagena:»** «En la mañana de hoy ha ocurrido un accidente desagradable en una de las casas situadas en el Almajar, afueras de esta poblacion, propiedad del excelentísimo señor D. Tomás de Ametller.

Parece que una familia se dedicaba á extraer del mar proyectiles de los que fueron arrojados durante el bombardeo de esta plaza en 1873 para luego vender el hierro y la pólvora que ellos encierran. Uno de los proyectiles reventó causando la destruccion completa del edificio, la muerte instantánea de dos desgraciados, y cuatro heridos, uno de ellos de suma gravedad.

**Hemos recibido un ejemplar del** reglamento y clasificacion de productos de la esposicion regional gerundense que se abrirá en Gerona el 29 de octubre, cerrándose el 15 de noviembre. Serán admitidos en la esposicion: estudios y memorias relacionadas con la misma. Productos de todas clases de la provincia de Gerona. Los espositores deberán remitir á la junta directiva antes del 15 de agosto nota detallada de los objetos que deseen esponer. Como premios se adjudicarán medallas de gran módulo y de pequeño módulo y accésits.

**«La Union de Viviers» dice que** para obtener un liquido que puede reemplazar muy bien el petróleo, y cuya luz es idéntica á la de dicho mineral, no hay más que tomar 30 gramos de sal de sosa; y despues de pulverizarla, hacer que se disuelva en medio litro de agua de lluvia en la cual se han vertido siete gotas de nafta: el liquido resultante arde con una

llama muy clara y se puede utilizar en las lámparas hechas para el petróleo.

**Dice un periódico que en Zaragoza** ha muerto de un acceso de hidrofobia un infeliz, al cual hace más de dos meses que mordió un perrito faldero manso y obediente.

Señor alcalde....

**Escriben del Priorato que en muchos** pueblos de aquella comarca se desconfía de poder salvar parte de la cosecha de vino, pues se ha presentado una especie de oruga que ataca á las cepas, cuyo estado hacia presagiar para este año una abundante recoleccion. Se calcula que las pérdidas serán grandes.

**Existen actualmente en Europa,** 1,631 teatros. De estos hay en Francia, 387; en Italia, incluida la Venecia, 346; en España, 168; en la Gran Bretaña, 150; en Austria, 150; en Alemania, 191; en Rusia y Polonia, 44; en Bélgica, 34; en Holanda, 23; en Suiza, 20; en Suecia y Noruega, 18; en Dinamarca, 15; en Portugal, 16; en Turquía, 4; en Grecia, 4; en Rumania, 3, y en Sérvia, 1.

**El señor Monescillo, arzobispo** preconizado de Valencia ha participado al ayuntamiento de dicha ciudad su nombramiento para la silla metropolitana que toma nombre de la misma.

**Ya se ha publicado por la direccion** general del ramo el prospecto para el sorteo extraordinario de la loteria nacional, conocido por el de Navidad, que deberá tener lugar el día 22 del próximo mes de diciembre. Segun el indicado prospecto, el premio mayor para dicho sorteo se eleva al presente año á 2.000,000 de pesetas. El total de los premios señalados asciende á 12.775,000 pesetas, distribuidas en 5,400 premios ó suertes, de los cuales el primero será, como queda espresado, de 2.000,000; el segundo de 1.000,000, y el tercero de 500,000 pesetas, constanding el sorteo de 35,000 billetes, al precio de 500 pesetas uno, divididos en décimos de 50 pesetas.

Como se vé, los primeros premios reciben un aumento importante en el presente año, lo cual hará indudablemente que sean muy buscados los billetes por el público, deseoso siempre de hallar en el juego las riquezas que no tienen resolucion para adquirir por medio del trabajo y del ahorro.

**Se nos remite para su publicacion** el siguiente extracto de la sesion del día 29 de julio de 1877 celebrada por la Liga de Contribuyentes de esta capital.

En cumplimiento al art. 5.º del reglamento fué convocada por segunda vez esta sociedad, á junta general trimestral y con asistencia de veinte señores socios declaró el señor presidente abierta la sesion.

El señor secretario de actas leyó la correspondiente á la sesion anterior y quedó aprobada.

Fueron manifestados los trabajos en que se habia ocupado la directiva durante el trimestre y en cada una de las sesiones que habia celebrado, y se dió lectura á las comunicaciones de las demás Ligas de España, con objeto de manifestar á los asociados, nuestras buenas relaciones con las demás sociedades de la misma indole establecidas en la mayor parte de las provincias de la nacion, y el alto respeto que les merecemos. Acto continuo se levantó el señor secretario contador y dió cuenta del estado de los fondos con espresion de los ingresos y gastos, y oídas con satisfaccion suma, tanto la claridad de las cuentas, como la pulecritud en que se llevaba parte tan esencial de la administracion de esta sociedad, fueron aprobadas por unanimidad.

El Sr. D. José directiva y de la esposicion vinico general el arrib de los vinos que para aquella espar los cubares.

Se inició con por si se creia po modificar el el sentido, de que tral, pudiera convocatoria con á ella concurrio el inconveniente tal vez se subsan de menos ocupac socios la mayor cultura, y cuan en aumento, cu de socios; por l sicion.

Se ocupó la gusto de esta a á los dipulados parte de la secc representas á como lo han he de discutirse á mp acordó por unan tra propia auto votos y nuestro v gas por medio c siempre que el y nuestros inter clamen.

Se acordaron la adquisicion d pensables á la s sesion.

**Como consec** por la cual se cargo concedido bre los frutos concediéndoles una rebaja de habitante en el i blicado ya el mi cupos que corres hecha dicha reb lamiento, resulta ta, la cantidad d

**Reses sacrifi** público de esta c quincena del me Carneros... Ovejas... Corderos... Terneras...

### SECCION

Una familia re tado por espacio victima de un v viente que en est intentó más de d para que perecie turas que en ella

La manera c cabo este hecho los bajos sentim seida.

La primera v su plan lo hizo ir habia acostado contaba tres sem do ser librado, t mente quemada.

La segunda l un lecho en el q turas, de las cua incendió de nuev pobre criatura sa zado.

Para demonst tedicha sirvienta tará decir que en

utilizar en las  
tróleo.  
en Zaragoza  
hidrofobia un  
dos meses que  
o manso y obe-

que en mu-  
omarca se des-  
de la cosecha  
tado una espe-  
las cepas, cuyo  
ra este año una  
calcula que las

en Europa,  
y en Francia,  
enecia, 346; en  
retaña, 150; en  
191; en Rusia  
4; en Holanda,  
y Noruega, 18;  
rtugal, 16; en  
n Rumania, 3,

arzobispo pre-  
participado al  
ad su nombra-  
olitana que to-

por la direc-  
rospecto para  
la lotería na-  
Navidad, que  
22 del próximo  
indicado pros-  
ra dicho sorteo  
000,000 de pe-  
nios señalados  
as, distribuidas  
de, de las cuales  
eda espresado,  
e 1.000,000, y  
constando el  
precio de 500  
décimos de 50

premios reci-  
en el presen-  
blemente que  
tes por el pú-  
allar en el jue-  
en resolucio  
l trabajo y del

publicacion  
esion del dia  
a por la Liga  
apital.

5.º del regla-  
segunda vez  
ral trimestral  
ñores socios  
bierta la se-

as leyó la cor-  
terior y quedó  
trabajos en  
directiva du-  
una de las  
y se dió lec-  
de las demás  
de manifes-  
buenas re-  
dades de la  
en la mayor  
nacion, y el  
os. Acto con-  
retario con-  
de los fon-  
gresos y gas-  
suma, tanto  
mo la pule-  
e tan esen-  
esta socie-  
manimidad.

El Sr. D. José Chillida, individuo de la directiva y de la especial denominada de exposicion vinicola, hizo saber á la junta general el arribo, de vuelta de Madrid, de los vinos que salieron de esta capital para aquella esposicion, pudiéndose retirar los cubares por sus interesados.

Se inició como á idea preparatoria por si se creia conveniente á su tiempo modificar el art. 5.º del reglamento en el sentido, de que la junta general trimestral, pudiera celebrarse en su primera convocatoria con el número de socios que á ella concurrieran. La junta espuso que el inconveniente de la falta de asistencia, tal vez se subsane en otras épocas del año de ménos ocupaciones para nuestros consocios la mayor parte dedicados á la agricultura, y cuando nuestra Liga cada dia en aumento, cuente con mayor número de socios; por lo que se retiró la proposicion.

Se ocupó la direccion en si era del gusto de esta asociacion el dar poderes á los diputados del congreso que forman parte de la seccion económica, para que representasen á esta Liga en sus gestiones como lo han hecho otras Ligas; y despues de discutirse ámpliamente esta cuestion, se acordó por unanimidad el conservar nuestra propia autonomia; uniendo nuestros votos y nuestro valimiento á las demás Ligas por medio de sentidas esposiciones, siempre que el asunto de que se trate y nuestros intereses y dignidad así lo reclamem.

Se acordaron otros asuntos referentes á la adquisicion de algunos enseres indispensables á la secretaria, y se levantó la sesion.

**Como consecuencia de la real orden** por la cual se apodera el gobierno del recargo concedido á los ayuntamientos sobre los frutos coloniales, y el pez-palo, concediéndoles en parte de compensacion una rebaja de 25 céntimos de peseta por habitante en el impuesto de la sal, ha publicado ya el ministerio de Hacienda los cupos que corresponden á cada provincia hecha dicha rebaja, y segun dicho señalamiento, resulta que deberá satisfacer esta, la cantidad de 220,385'25 pesetas.

**Reses sacrificadas en el matadero** público de esta ciudad durante la segunda quincena del mes de julio.

Carneros.. . . .	132
Ovejas. . . . .	130
Corderos.. . . .	16
Terneras.. . . .	11
<b>Total. . . . .</b>	<b>339</b>

**SECCION RECREATIVA.**

Una familia residente en Lóndres ha estado por espacio de seis semanas siendo víctima de un vil atentado por una sirvienta que en este corto espacio de tiempo intentó más de diez veces incendiar la casa para que perecieran quemadas cuatro criaturas que en ella habia.

La manera cómo se propuso llevar á cabo este hecho, es una prueba clara de los bajos sentimientos de que que está poseída.

La primera vez que puso en ejecucion su plan lo hizo incendiando la cuna en que habia acostado un pobre niño que solo contaba tres semanas, el cual, si bien pudo ser librado, tiene una oreja completamente quemada.

La segunda lo hizo pegando fuego en un lecho en el que descansaban tres criaturas, de las cuales murió una: más tarde incendió de nuevo la cuna, y esta vez la pobre criatura salió con un brazo carbonizado.

Para demostrar lo aferrada á que la antedicha sirvienta estaba á esta idea, bastará decir que en un solo dia intentó cua-

**Avisos oficiales.**

*Orden de la plaza del 3 agosto de 1877.*

*Servicio para el 4.*

Parada, Requena.  
Principal, Burgos.  
Gefe de dia, el teniente coronel de la reserva de Castellon D. Rafael Ledesma.  
Hospital y provisiones, cuarto capitán del regimiento infanteria de Burgos.  
Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, el del referido cuerpo.  
El capitán teniente encargado del servicio, Centeno.

**Boletin religioso.**

SANTO DE HOY.—Sto. Domingo de Guzman, conf. y fr.

SANTO DE MAÑANA.—Ntra. Sra. de las Nieves.

**CORREO DE MADRID.**

**2 de agosto.**

La Gaceta de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones:

**Guerra.**—Reales decretos nombrando capitán general de Granada al teniente general D. Crispin Jimenez de Sandoval, y de Canarias al teniente general D. Meliton Catalan y Lopez.

**Gracia y Justicia.**—Reales órdenes nombrando registradores de la propiedad de Riaza á D. Salvador Madrid Salvador; de Sedano, á D. Ricardo Molinero y Garcia, y de Castro-Urdiales, á D. Ignacio Cantorell y Tagés.

**Hacienda.**—Real orden disponiendo que por las administraciones económicas se paguen en lo sucesivo los libramientos de obras públicas.

Otra mandando se reinesen á la fábrica de moneda de Barcelona todas las monedas de cobre y bronce que existen en circulacion y no sean del sistema monetario vigente.

Otra disponiendo queden exceptuados del recargo del 15 por 100 en equivalencia del impuesto de ventas las industrias que aparezcan detalladas en la relacion que á dicha orden acompaña.

Otra declarando improcedente una demanda de D. Luis Gonzalez Martinez, sobre abono de ciertos honorarios como notario público.

**Fomento.**—Real orden mandando se provea por concurso la plaza de segundo maestro de la escuela normal de Zamora.

tro veces distintas pegar fuego á la casa, lo cual dió lugar á que sus amos se convencieran de que los incendios no eran casuales, sino intencionados, en vista de lo cual dieron parte á la autoridad que puso presa inmediatamente á la incendiaria.

Al encontrarse en poder de la justicia confesó llanamente el delito, pero no supo decir el motivo que la habia inducido á cometerlo.

Los años se resistian en un principio á creer que fuese ella la causa de estos atentados, por la razon de que ya hacia quince meses que estaba en la casa y nunca habian tenido queja alguna de ella.

**TRADUCCION DE HORACIO.**

*Oda 19 libro 1.º*

A FUSCO.

Quien de maldad exento  
Goza, mi Fusco, irreprochable vida,  
No del moro sangriento  
La aljaba lleva al hombro suspendida,  
Ni embaraza el arco, ni la flecha prueba

**Ultramar.**—Real orden autorizando á don Lucas Sarabia y Perez para legalizar la construccion de unos baños en la playa de San Lázaro, isla de Cuba.

—El miércoles 27, á las seis de la mañana, llegó el Sr. Castelar á Vitoria, y allí se le unió el joven publicista D. Fermin Herran que le acompaña en su viaje.

En San Sebastian esperaban al eminente orador varios amigos particulares. El Sr. Castelar se alojó en casa del Sr. D. Carlos Gutierrez, antiguo representante de las repúblicas americanas en Lóndres, y el señor Herran en la de D. José Maria Olano.

El jueves 28 visitaron á Hernani los señores Castelar, D. Antonio del Val, la familia del Sr. Gutierrez, el Dr. Encinas y Herran.

El Sr. Castelar, continúa, durante los viajes, la misma costumbre que tenia en Madrid, de trabajar de seis á once de la mañana. El Sr. Herran sigue trabajando en sus estudios sobre la elocuencia española.

—Segun telegrama de Manila, recibido ayer en el ministerio de Ultramar, no ocurre novedad en aquel archipiélago.

—Se ha devuelto al general en jefe del ejército del Norte, para que amplie el informe, la propuesta de la medalla de Alfonso XII á favor del personal del batallon cazadores de Ciudad-Rodrigo.

**Correspondencia particular**  
**DEL «DIARIO DE CASTELLON.»**

Madrid 2 de agosto de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

A falta de puntos concretos que no ofrezca en estos momentos la politica del ministerio, se entretiene la prensa en discutir sobre fusiones de fracciones y partidos políticos para formar grandes agrupaciones.

Un artículo publicado ayer por el periódico *Los Debates* defendiendo la fusion de constitucionales, centralistas y demócratas para formar lo que ha dado en llamarse la izquierda dinástica, es objeto de comentarios de casi todos los periódicos.

Cuida el periódico constitucional antes citado, de advertir, que no ha consultado para su proyecto ó proposicion con los hombres importantes de su partido y es oportuna la advertencia, porque constitucionales, centralistas y demócratas recha-

que oculta muerte en su veneno lleva.

Ya por las arenosas  
Y áridas Sirtes su camino sea,  
Ya por las espantosas  
Sendas del fiero Cáucaso se vea;  
Ya oiga por sus márgenes vagando  
Al fabuloso Hidaspes murmurando.

Pues yo no ha mucho andaba  
Tranquilo, inerte y libre de cuidados,  
Mientras que atravesaba  
De la Sabina selva los collados,  
Y en una enrocujada temeroso  
Un lobo huyó de mi muy presuroso.

Fiera tan monstruosa  
No en sus poblados bosques le alimenta  
La Daunia belicosa;  
La Mauritania abrasadora cuenta  
Por más que les dé, pasto apetecible  
Aborto en sus engendros tan horrible.

Pónme en region helada  
De ingratas y do estériles llanuras,  
Do el aura regalada  
No suene, ni haya un árbol, ni verduras,  
Region que niebla cubra eternamente  
Y el Júpiter contino la atormente:

Pónme bajo la zona  
Que el sol con sus ardores siempre abraza,  
Tierra que no se abona

zan la fusion, y por este camino es difícil que llegue á realizarse la izquierda dinástica.

Las relaciones de amistad entre algunos de los hombres que inspiran *Los debates* y otros de la fraccion democrática, ha hecho creer que el citado artículo significaba algo más que la expresion de un deseo de los redactores de *Los Debates*.

Sé positivamente que esta creencia es errónea; que los demócratas de la fraccion que capitanea el señor Martos y que es la que se creía más dispuesta á aceptar los proyectos fusionistas y con ellos las instituciones vigentes, prefieren permanecer en sus tiendas, más inclinados á fusionarse cuando les sea posible con la fraccion posibilista del señor Castelar que con los monárquicos.

Las visitas del Sr. Martos al presidente del Consejo de que ha dado cuenta la prensa periódica, nada tienen que ver con la politica y las interpretaciones que se han dado en sentido contrario son de todo punto erróneas.

El ministro de la Gobernacion ha llegado esta mañana á Madrid y desde mañana empezará á hablar la prensa de combinacion de gobernadores, pues en realidad hay algunos que van á dejar de serlo ó á pasar á otras provincias.

Otro arreglo aparecerá estos dias y es el del ministerio de Hacienda, principalmente en sus dependencias de provincias. Aunque resultarán algunas economías de este arreglo, las disminuciones en el personal serán pocas.

Se ha dicho que el rey llegaría el dia 12 á Madrid y que solo permanecerá aqui un par de dias para presidir un Consejo de ministros, marchando enseguida á la Granja. Hasta ahora nada puede asegurarse en este punto y si el presidente del Consejo sale de Madrid como es probable antes de que el rey haya regresado, es probable que no haya tal Consejo y que el rey vaya desde Villalba á la Granja.

**ULTIMA HORA.**

*Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.*

**Paris, 2.**—Suliman-Bajá y Reouf-Bajá han recobrado á Ienissagra, y parece que van á cortar la retirada al general Gourko Suliman-Bajá desde Kazanlik y Mehemed-Bajá desde Rasgrad. Osman-Bajá y Lovatz marchan sobre Tirnova.

A habitacion ni permanencia escasa: : : :  
En todas partes de virtud armado  
Descansaré feliz y regalado.

Manuel Victoriano Amer.

Alrededor de una mesa de café algunos pobres de levita, sin un céntimo en el bolsillo, se desataban en improperios contra el dinero, tachando á la moneda de perdicion del hombre y de la humanidad. Uno que se distinguia por sus buenas ocurrencias y que hasta entonces habia permanecido silencioso, levantóse de subito y exclamó:—Pido la palabra para defender á un ausente....

*Solucion á la charada: RA-MO.*

**CHARADA.**

Con tres cuatro dos y cuarta  
aunque el todo no lo quiera,  
y he de pescar una turca  
más grande que la primera.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»  
Medio, 53, bajos.

OBRA NUEVA  
EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.*

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

MÁQUINAS PARA COSER

de los sistemas

Howe, Wheeler y Wilson,

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del

SISTEMA «SINGER»

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 rs., para sastrés medianas, 760 reales. Se venden á plazos desde 14 reales semanales en las agencias, ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Depósito en Valencia, calle de Caballeros, núm. 7, D. Casimiro Luna.

Agente en Castellon, D. Tomás Viciana, calle de Enmedio, núm. 5.

VENTA.

Se venden seis toneles de cabida de 40 cántaros, que han contenido ron, para envases, muy apropiado para el vino de la próxima cosecha.

Se cederán á un precio módico. Darán razon en la imprenta de este periódico.

—Cascarilla Americana—

PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias.

En Castellon de la Plana, comercio de quincalla de D. Juan Miaza Fortis, calle Zapateros, número 21.

ELEMENTOS

DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Mesguer Gonell, maestro superior, premiado en certamen literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concisión con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD,

DE

Pedro el Castellonero,

CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

DE

Juan B. Ballester,

Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

LA GUIRNALDA,

PERIÓDICO QUINCENAL

dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1887, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados expresamente en París.

En la edicion de álbums.—Abecedarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestruarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos pedidos que se deseen pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados.

Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 44. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 31, y año, 64.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los álbums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 24; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídase el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup., 3.º.—Madrid.

D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ágrico del vino, escaldado, vender, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebajarlos, fabricar vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de stijos, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirijirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

CORTA DE PINOS.

A voluntad de su dueño, se vende un pinar de libre procedencia, comprensivo de 900 jornales poco más ó menos, de monte de primera clase y bajo para carbon, sito en término de Mosqueruela, provincia de Teruel, masías de Pezon y Valdecanales.

Las personas que quieran interesarse en su adquisicion, pueden dirigirse á D. Miguel Moliner, vecino de Cuevas de Vinromá, encargado de dicha venta, en cuyo poder se halla el pliego de condiciones y precio que se pide.

3 Rambla del Centro. 3 BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA  
PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado.  
VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE  
A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100

Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, teteras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmarioras, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS  
desde á 1 á 3 112 pesetas

asi como cajas para tabaco, petacas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azúcar, aros de servilletas, palmarioras, vasos para niños y de viaje, hueveras, saleros, salva-manteles, tenedores para ostras, vasos para licor, pilonos para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTÍCULOS DE MESA.

Plata legitima asegurada.

Acciteras para dos usos desde	60 pesetas.
Saleros.	6 »
Cuchillos, desde.	2 y 1/2
Servicio de ensalada, desde.	8
Servicio trinchante.	10

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO  
de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

En la administracion de este periódico, se admiten anuncios para todos los de España.

LA FELICIDAD EN SUEÑOS,

novela original de DON MANUEL MESEGUER Y GONELL y DON MELITON ESCAMILLA, profesores de primera enseñanza superior y premiados en certamen pedagógico y literario.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º regular, al precio de diez céntimos de peseta una, admitiéndose suscripciones en la escuela pública superior de Priego, provincia de Córdoba, y en la de Amposta, Tarragona, acompañando al pedido 2 pesetas, importe de las 20 primeras entregas.

Se repartirá en cuadernos de 48 páginas, ó sea de 3 entregas, saliendo á luz el primero á mediados de agosto próximo.

(NOTA.) Los autores suplican á sus compañeros de profesion den á conocer este anuncio á las personas que crean pueden suscribirse, teniendo presente que, además de agradecerse, por cada seis suscripciones que avisen se les remitirá una gratis.

AVISO.

En la imprenta de este periódico se compran libros antiguos de cualquier clase que sean.